

# UNIDAD

nº 4643

OEDOO  
FONS  
MILADIT

PORTAVOZ DE LAS COMISIONES OBRERAS DE MATARÓ - Nº 4 - Precio: 3 Pesetas

## ¡¡ VIVA EL 1º DE MAYO !!

Nos acercamos una vez más al 1º de Mayo fiesta mundial del trabajo, fecha en que los trabajadores del mundo entero celebran de una manera o de otra el significado de dicha efemérides. En España, con excepción de un corto periodo, nos hemos visto obligados a celebrarlo en la clandestinidad y dándole a la jornada un carácter combativo.

Después de la victoria militar fascista sobre la República, se procedió a un exterminio minucioso de los hombres más combativos de las distintas fuerzas políticas. En los primeros años de la Dictadura, cuatrocientas personas caían a diario bajo el fuego de los pelotones de ejecución. A pesar de ello, a pesar de que la correlación de fuerzas existente en el mundo no nos era favorable; al llegar el 1º de mayo, desde las cárceles y desde el exilio, los trabajadores españoles no se olvidaban de los mártires de Chicago y, de una manera o de otra, con las limitaciones que las circunstancias imponían, la fiesta se celebraba.

Poco a poco, las organizaciones obreras y democráticas han ido recomponiendo sus fuerzas y la jornada fue transformándose en un día de lucha donde se planteaban las reivindicaciones pendientes en las fábricas, en las obras, en los talleres en el campo y en las universidades salía a la superficie el descontento popular. Como cosa lógica bajo un régimen fascista, el día se saldaba con sangre y detenciones. Después se operaba una forzada pausa impuesta por la represión.

Hoy, después de treinta y cinco años de Dictadura, las fuerzas populares han avanzado en su lucha contra la Dictadura, abarcando todos los rincones de la geografía del país. Hoy ya no se espera al 1º de mayo para plantear nuestras reivindicaciones pues el grado de organización y de combatividad adquirido por las masas, posibilita que cada día y en cada momento se produzcan luchas donde casi siempre se impone a la patronal y al Gobierno gran parte de las reivindicaciones. Por ello, este 1º de mayo de 1974, los trabajadores de Mataró, el mejor homenaje que podemos ofrecer a todos los luchadores que han dado su vida o que se encuentran en prisión es hacer que confluyan todas nuestras reivindicaciones pendientes planteando aumentos de salarios que compensen las fatales consecuencias que el escandaloso aumento del coste de la vida provoca en nuestras economías. Para ello es necesario que en todas las fábricas, en los talleres y en las obras, los trabajadores nos unámos, nos organicemos y, en donde existan ya estas condiciones, que se amplíen.

Debemos buscar la colaboración y el apoyo de los cargos sindicales honrados y combativos, debemos esforzarnos en celebrar asambleas en las empresas y en los locales del Sindicato (C.N.S.) donde se discutan las formas de defender los derechos que se nos ha venido negando desde 1939.

Una cosa hemos de tener clara: después del 1º de Mayo la lucha continuará ya que la oligarquía no suelta tan fácilmente sus privilegios. Los soltará el día en que todas las fuerzas amantes de la paz y del progreso y en primer lugar todos los trabajadores de nuestro país coordinen sus esfuerzos y accedan el golpe definitivo a la Dictadura que desde hace más de 35 años mantiene a España convertida en una enorme prisión; el día en que Marcelino Camacho y sus compañeros del proceso 1001 y nuestro querido e inolvidable PABLO MORALES recobren la libertad.

## VIVA COMISIONES OBRERAS

### A DELANTE HACIA LA HUELGA GENERAL

**GASSOL**

DIVERSAS MEJORAS...

Victoria obrera al conseguirse que las vacaciones de este año empiecen a la vez que las demás empresas del Ramo Textil. Se ha logrado también que el IRTP correspondiente al año pasado corra a cargo de la empresa. En cuanto al impuesto de este año se ha conquistado que queden exentas de pagarlo las primeras 150.000 ptas. además de no contar las horas para cotizar. El día 13 de marzo se celebró el juicio del vocal jurado Javier Sánchez. El resultado del mismo fué de cambiar el despido que proponía la empresa por 15 días de sanción de empleo y sueldo. El día 15 del mismo mes, juicio de Apresto. Resultado: rebaja de la sanción de 4 días de vacaciones a 2 días de suspensión de empleo y sueldo.

**ENCONESA (Textil)**

CARTAS A LA DIRECCION POR UN DESPIDO

Un trabajador fué despedido por que exigió que le cronometraran la producción. Consideraba que iba a un ritmo excesivo para cobrar el jornal base, los trabajadores se han solidarizado con él entregando una carta, firmada por la mayoría, a la Dirección exigiendo su vuelta al trabajo. Se hacen gestiones al mismo tiempo para tratar de imponer enlaces representativos.

**RENAULT**

Los trabajadores de esta empresa vienen haciendo bajo rendimiento en exigencia de mejoras económicas. La lucha continúa.

**TRABAL**

El jurado García se ha ido caracterizando como un chivato. Los trabajadores un día de estos lo recibieron con grandes abucheos...

**ROIER**

Los trabajadores se reúnen y piden aumento sobre las horas extras. La empresa promete una respuesta pero ésta no llega. Asamblea de todos los trabajadores decidiendo boicotear las horas extras. En vista de la unión de los trabajadores, la empresa concede el 30%, exigido por los trabajadores.

CONTRA LA REPRISION EN ESPAÑA (Ayuda y solidaridad internacional)

La Trade Unions (Sindicato de los obreros ingleses) ha decidido celebrar un juicio, junto a las fuerzas progresistas inglesas, contra la Dictadura franquista. Esta solidaridad se inscribe en el marco de la lucha obrera y popular de los pueblos del mundo contra el régimen de Franco-Arias.

Se trata de procesar en un tribunal toda la política antiobrera del régimen. En Mataró desde 1967 cuando menos, han sido procesados, detenidos y encarcelados cerca de 300 obreros y ciudadanos de la ciudad y Comarca. Así mismo se han procedido a incontables despidos, desposiciones de cargos sindicales, y sanciones de todo tipo. Se trata de enviar al

Comite Amnesty International  
L o n d o n . - (Inglaterra)

toda la documentación que se posea al respecto. Se puede enviar los originales o bien la fotocopia.

LA C.N.S. EN EL BANQUILLO DE LOS ACUSADOS

En la última reunión de la O.I.T., la representación de los verticales encabezada por Noel Zapico, fué expulsada del alto organismo a propuesta de las centrales mundiales. La representación de los trabajadores españoles pasó a Carlos Elvira de las CC.OO. y a Sánchez Mazas de la UGT.

LA PRENSA OBRERA ES UN INSTRUMENTO FUNDAMENTAL DE ORGANIZACIÓN

APOR  
UNIDAD



CALCADO

## LA CARESTIA DE LA VIDA

A pesar de los grandes beneficios que obtienen los grandes capitalistas; a pesar de todas las "medidas" que tomaron los gobernantes franquistas en diciembre del año pasado; a pesar de los ritmos inhumanos a que nos someten en todas las fábricas..., los salarios, siguen congelados. El ridículo aumento del salario mínimo a 225 ptas. diarias, lo único que repercutirá será en el aumento de nuestras cuotas a la Seguridad Social.

Y, paralelo a todo ello, se están disparando los precios, llegando a una situación que no hay quién los pare. La leche, el pescado, el transporte, las tarifas eléctricas, el pan... ¡todo!... están por las nubes. Y ahora nos esperan nuevas subidas para el pan - ¡otra vez! - y el tabaco (y también la gasolina para este verano). Los trabajadores, las mujeres, toda la población nos preguntamos ~~¿hasta cuándo?~~ angustiados, ¿Hasta cuándo? Nosotros, aseguramos con toda la convicción hasta que los trabajadores, hasta que toda la población, unida codo a codo, diga BASTA!

El régimen no quiere, pero sobre todo NO PUEDE contener los precios. Por lo tanto la solución es acabar con su política económica, que sangra nuestros bolsillos.

En cada empresa, en cada mercado, en cada tienda hay que explicar que así no podemos continuar. Que los que pagamos el pato somos los más débiles. Y si no podemos seguir así, la pieza de recambio está en un gobierno que sea la más fiel expresión de los intereses populares.

Se trata por otra parte, de comprender que los tenderos también pagan los platos rotos de esta situación. Ellos están tan afectados como nosotros. Se trata de conjuntar un amplio movimiento de protesta contra la brutal carestía de la vida que aune los esfuerzos de protesta de los trabajadores, tenderos, dueños de las paradas de los mercados, de todos los que estamos lesionados por el gobierno de Arias.

En todas las empresas hay que discutir la forma de concretar una acción a nivel de Mataró, que junto al resto de España se enfrente decididamente a esta situación que ya no podemos, ni debemos aguantar más. Los veteranos de Mataró recuerdan, recordamos con orgullo la acción que llevamos a cabo contra la carestía de la vida en el 1951 en la que realizamos la huelga general.

De eso se trata ahora. De concretar una acción que sea decidida en empresas, tajos, oficinas, etc. para contrarrestar los desastrosos efectos de la política de la oligarquía.

La mejor forma es elaborar peticiones escritas, decididas en asambleas, que exijan como mínimo las 600 ptas. diarias, tal como se acordó en el ramo de Artes Gráficas, en la asamblea de cargos sindicales última.

### ASI SE COMBATE LA CARESTIA DE LA VIDA

Los trabajadores de Padrós, del Polígono Espartero, han presentado una petición de aumento de salario consistente en una subida de 30 ptas. a la hora. La dirección, ante el clima de firme unidad de los trabajadores ha accedido a entrar en negociaciones. La moral es alta y se preparan a conseguir esta reivindicación.

### Y ASI TAMBIEN...

En Terrassa una manifestación ante el ayuntamiento de 700 mujeres exigió alto a los precios y aumentos inmediatos de los salarios.



# EL CONVENIO DEL TEXTIL

El día 6 de abril se ha firmado en Barcelona el convenio de géneros de punto, calcetines y medias. Si tenemos en cuenta que este convenio afectaba a más de 12.000 trabajadores de nuestra ciudad (45% de población activa), tendremos idea de la gran importancia de este convenio para miles y miles de matoroneses.

Los resultados han sido vergonzosos. Los "representantes" de los trabajadores (es un decir) han firmado el convenio más desastroso de todos los convenios firmados en lo que va de año. Y no podía ser de otro modo puesto que por muy buena fé que tuvieran, no habían sido elegidos por la base de los trabajadores que por otra parte no han sido informados en ningún momento sobre las negociaciones.

Lo ocurrido con este convenio debe hacernos reflexionar a todos los trabajadores en el sentido de que no podemos dejar en manos de unos hombres iniciativas (como son la firma de un convenio) que aparte de vergonzosas son totalmente insuficientes. Por lo tanto ~~XX~~ UNIDAD llama a todos los trabajadores textiles a que vayan a la C.N.S. y pidan cuentas a esos hombres que han firmado el Convenio sin tener en cuenta la opinión de los trabajadores que quedó reflejada en la encuesta que se realizó y que en definitiva no se ha tenido en cuenta para nada. Al mismo tiempo UNIDAD llama a celebrar asambleas en las empresas, en la C.N.S., donde sea posible, denunciando el actual convenio y elaborando, de acuerdo con las encuestas que se realizaron, una verdadera plataforma reivindicativa del textil a nivel local.

